

# España incumplirá su meta fiscal por el déficit de la Seguridad Social

**INFORME COMISIÓN EUROPEA/** El Ejecutivo comunitario cree que las CCAA podrían cumplir sus objetivos de déficit en 2012, aunque avisa de que la cifra total del Estado será del 7%, excluido el rescate a la banca.

Miquel Roig, Bruselas

España incumplirá por 1,7 puntos porcentuales su objetivo de déficit de 2012, situado en el 6,3% del PIB. Así lo aseguró ayer la Comisión Europea en un informe de seguimiento del programa de rescate bancario español. Este desvío, que deja el déficit del año pasado en el 8%, se debe sobre todo a dos factores: las ayudas al sector bancario (que han supuesto un desembolso de un 1% del PIB) y el déficit de la Seguridad Social, que ha recibido menos ingresos y ha tenido que realizar más transferencias (otro punto porcentual del PIB). Excluido el rescate de la banca el déficit español será del 7% del PIB.

“Incluso teniendo en cuenta que algunas de las medidas de consolidación entran en vigor en el cuarto trimestre (subida del IVA, subida de impuestos de sociedades y eliminación de paga extra de Navidad a los funcionarios), cumplir con el objetivo anual del 6,3% (excluyendo la recapitalización bancaria) será muy difícil”, asegura el informe.

Dentro de este grisáceo panorama, aparecen algunos clavos ardiendo a los que agarrarse. En primer lugar, los dos motivos de desvío de défi-

cit pueden considerarse coyunturales. Uno, el de las ayudas bancarias, es puntual. El otro, el del déficit de la Seguridad Social tiene un importante componente cíclico.

Y por otra parte, la Comisión ha detectado también ciertos síntomas de estabilización en las cuentas de las comunidades. El Ejecutivo comunitario dice que si bien espera que “un determinado número de regiones incumplirán su objetivo”, también cree que la meta de déficit en el conjunto de las comunidades “está al alcance”.

No obstante, fuentes gubernamentales se mostraban ayer algo escépticas con esta previsión, sobre todo después de que Cataluña publicara un déficit para 2012 del 2,3%, lo que supone un desvío de 8 décimas sobre el objetivo. Además, los nubarrones permanecen en el horizonte. Según las previsiones de la Comisión, España incumplirá su objetivo de déficit en 2013 y 2014. Para este año, se situará en el 6,1%, frente al objetivo del 4,5% y el 6% que el Ejecutivo pronosticó en noviembre. Y para el que viene, con las medidas conocidas hasta ahora, el déficit será del 6,4% (por encima del 2,8% previsto).



Olli Rehn y Luis de Guindos, ayer en Bruselas.

**La Comisión Europea prevé que el déficit público español cierre este año en un 6,1% del PIB**

Prácticamente imposible.

Pero aquí es donde entran en juego los últimos movimientos que se han producido en las placas tectónicas de

la UE. Desde que el FMI cuestionó en octubre la idoneidad de las políticas de austeridad recetadas a los países de la periferia del euro, el énfasis en la consecución de los objetivos de déficit se ha suavizado. Nadie niega que el camino a medio plazo es el de cuadrar las cuentas, pero ahora muchos se cuestionan el ritmo de ajustes impuestos.

El ministro de Finanzas holandés, Jeroen Dijsselbloem, aseguró en su primera rueda de prensa como presidente del Eurogrupo que en los próximos meses “habrá que debatir sobre la velocidad” de la consolidación fiscal. Tal como aseguró De Guindos, la Comisión “no va a pedir ajustes a España” para corregir el desvío de 2013.

## El Ecofin da luz verde a la tasa bancaria en 11 países de la UE

M.Roig, Bruselas

Los ministros de Economía y Finanzas de la Unión Europea (Ecofin) dieron ayer luz verde para que once de sus socios, incluida España, trabajen en la creación de una tasa sobre las transacciones financieras que pretende incrementar la contribución de la banca a la factura de la crisis financiera actual. Esta nueva figura impositiva se desarrollará bajo el formato de cooperación reforzada, que es la alternativa legal para crear legislación comunitaria que solo afecte a un determinado número de países (se necesitan nueve miembros para poder activarla). “El acuerdo de hoy [por ayer] es un hito para la fiscalidad europea”, afirmó el comisario europeo de Fiscalidad, Algirdas Semeta.

Austria, Alemania, Bélgica, Eslovaquia Eslovenia, España, Estonia, Francia, Grecia, Italia y Portugal, que, según algunos estudios citados por la agencia Efe, tendría potencial para recaudar hasta 37.000 millones de euros al año (aunque probablemente la cifra acabe siendo inferior). Reino Unido y Luxemburgo, dos de los principales centros financieros de la Unión Europea, se han quedado fuera del proceso, lo que, según algunos analistas, restará efectividad a la medida.

## ¿Cómo puede hablarse de soberanía en el siglo XXI?



610,8 KM.

Martí Saballs Pons  
@marti\_saballs

Triste espectáculo el que está dando el parlamento catalán. Da incluso hastío hablar y escribir de ello. En la Cataluña gobernada por el jefe de la oposición, Oriol Junqueras, donde el presidente de la Generalitat es un político amortizado, se ha discutido estos días sobre qué es la “soberanía.” Un término que ya carece de valor en una Europa donde se cede soberanía y donde la interdependencia es la mejor fórmula para progresar unidos. Mientras franceses y alemanes celebran el cincuentenario del Tratado del Elíseo que rubricaba la amistad y conciliación definitiva entre dos países que se han pasado siglos en guerra, anunciando planes de crecimiento para el continente; la Cataluña oficial entra en disquisiciones sobre qué pasó en 1714, 1640 y 1934, para justificar el futuro.

Se supone que hoy, CiU, ERC y ICV aprobarán una resolución para que “Cataluña sea su-

jeto político y jurídico soberano”, abriéndose el trazado que acabe con un referéndum que pretende ser legal y que acabará siendo una consulta de *butifarra i mongetes* sin valor jurídico. El PSC, ahogado en el debate interno entre los soberanistas favorables al derecho a decidir y aquellos que consideran que España aún pinta algo, salvo cambio repentino no se unirá al cónclave soberanista. Tampoco se unirá la izquierda radical CUP, a quienes les encantaría que el sujeto soberano fueran los *Països Catalans*. Ya puestos, la idea de la CUP no estaría mal. Que haya un referéndum conjunto con la Cataluña francesa, en la franja oriental de Aragón, Baleares y Valencia. A ver qué sale.

Puestos a derramar al absurdo, supongo que por regla de tres, si Cataluña es soberana jurídica porque tiene un parlamento que así lo vota mayoritariamente, también se justificaría el derecho a decidir del Valle de Arán si un día tiene una mayoría de representantes independentistas en su consejo. O, si seguimos así, cualquier municipio podría declararse soberano para decidir su futuro. ¿O no? Es muy fácil montar discursos del tipo “Barcelona nos roba” o “Cataluña nos expolia” si empezamos a

elaborar balanzas fiscales comarcales o municipales acorde con el reparto de fondos que hace la Generalitat en un territorio económica y demográficamente muy centralizado como el catalán.

Es difícil pensar hoy en la rectificación de Artur Mas. Incluso si el Gobierno de Madrid ofrece comprensibles mejoras en la financiación autonómica, se establecen nuevos parámetros de reparto del déficit -¡ay! este 2,3%- justificados debido al peso del reparto del gasto autonómico, o se reforma el modelo de Estado; Mas no cederá en los próximos meses. Vive entre paredes. Sabe que un empeoramiento de la situación económica le permitirá seguir con el discurso antiMadrid (que por ahora no es anti-Berlín o anti-Bruselas) al mismo tiempo que ERC irá ganando simpatías entre el electorado independentista, ya que el original es mejor siempre que la copia.

La presión de la empresa catalana tampoco servirá para mucho. La inseguridad jurídica creada por Mas y compañía no solo impedirá que aterricen inversiones en caso de una mejora de las finanzas españolas en los próximos años; también las grandes empresas catalanas

pueden empezar a pensar en situar sus sedes fiscales en Madrid, Londres, París o Fraga si el escenario se complica más de lo esperado.

Al menos, a pesar de ser un mandato de ERC, no creo que Artur Mas se crea tan suficiente como para poder convencer a las autoridades europeas de que su proyecto separatista puede tener futuro, con o sin referéndum. Sobre todo, teniendo en cuenta que sus principales asesores son un grupo de políticos cuyo horizonte intelectual y vital se acaba en Montserrat y el Montseny. Por cierto, sierras maravillosas. A los países serios no les gustan los rompetechos quejicas. Mucho menos en situaciones de emergencia. Lo dicho antes: alemanes y franceses no han recorrido estos cincuenta años para crear otra Europa para que desde Barcelona alguien quiera romper el *statu quo*. Y las comparaciones con los países surgidos del exbloque comunista se caen por su peso.

El dinero y las inversiones no tienen fronteras. Las personas, cuando han tenido que irse de sus lugares de origen para buscar trabajo y una vida mejor tampoco. Los territorios pueden ir hacia delante o hacia atrás. Cataluña hoy retrocede hacia otras épocas. ¿Mañana?